

## La journée au musée de la vie rurale de Steenwerck

Lundi 11 décembre, nous sommes allés au musée de Steenwerck. Nous avons visité des bâtiments de la ferme : la grange, l'étable (la maison des vaches, la porcherie (la maison des cochons, le poulailler (la maison des poules) et l'écurie (la maison des chevaux). Nous avons vu les anciens toilettes. Nous avons caressé les chevaux). Nous avons ensuite joué avec des jeux en bois.



Nous avons pique-niqué.

Après le repas, nous sommes allés vivre comme



en 1900, le jour du réveillon de Noël avec Cornil.

Le matin, sa maman faisait chauffer de l'eau dans une bouilloire, sur un poêle, pour le petit déjeuner et la toilette. Cornil enlevait son bonnet de nuit et sa robe de nuit. Il se lavait avec un gant de toilette, le visage, derrière les oreilles, les mains et les ongles. Cornil allait ensuite à l'école.



Il écrivait avec une plume et de l'encre. Nous aussi, nous avons écrit le début d'une lettre au



Père Noël avec une plume et de l'encre. Nous avons utilisé un buvard pour absorber l'encre en trop.

Pour décorer le sapin, Cornil a utilisé des rubans et des fruits : des noix et des pommes.



Au pied du sapin, il y avait une crèche car Noël, c'est la fête de la naissance de Jésus. Au pied du sapin, Cornil laissait une carotte pour l'âne du Père Noël et



du lait pour le père Noël. En cadeau, il recevait une orange.



La maison de Cornil était chauffée par un poêle au charbon. La famille s'éclairait avec une lampe à pétrole. Pour chauffer le lit de Cornil, sa maman lui mettait une brique chaude (chauffée par le poêle).



. À la fin, nous avons pris un goûter de Noël : une clémentine, une coquille et un chocolat chaud.

